

## Tordeuses

Situation très variable au niveau des captures

## Mildiou

Symptômes rares

## Oïdium

Nouvelles sorties

## Phénologie

La croissance de la vigne est moins intense qu'au cours des précédentes semaines. Les grappes présentent dorénavant une légère coulure et un peu de millerandage. Ce sont en particulier les parcelles tardives ayant fleuri lors des journées plus fraîches début juin qui manifestent ces symptômes. Le phénomène est sans commune mesure avec l'an passé et les baies restantes devraient compenser.

Les baies se situent dans la fourchette « grains de plomb » à pré-fermeture de la grappe. Le stade moyen correspond au stade dit « petit pois ».

## Météo

Le mois de juin ne ressemble en rien aux mois d'avril et mai. Si les températures sont plus fraîches, le fait marquant est surtout le retour de la pluie. Le cumul de précipitation pour les mois d'avril et mai réunis sont inférieurs au cumul de ce mois

de juin, dans la grande majorité des postes.

Depuis le précédent bulletin, les précipitations enregistrées sont les suivantes :

- Wissembourg : 23 mm
- Wolxheim : 12.5 mm
- Obernai : 15 mm
- Scherwiller : 32.5 mm
- Sigolsheim : 38 mm
- Rouffach : 36 mm
- Wuenheim : 19.5 mm.

Molsheim, Dorlisheim et Voegtlingshoffen ont été grêlées samedi 18 au soir.

Météo France annonce une baisse progressive des températures pour les jours à venir accompagnée d'épisodes pluvieux, voire orageux.

## Tordeuses

L'activité de vol n'est pas homogène sur l'ensemble du vignoble. Les prises de papillons sont nulles sur la majorité des postes alsaciens, que ce soit en cochylys ou en eudémis. Pour quelques pièges, un début de vol de cochylys et/ou d'eudémis est notable

mais encore timide (4-5 papillons par relevé).

Seuls 3 pièges sur les communes d'Ammerschwir, Sigolsheim et Bennwihr ont collectés plusieurs dizaines de cochylys.

Dans le Bas-Rhin aucune ponte n'est observée. Dans le Haut-Rhin, 6 pontes de cochylys ont été notées (Pfaffenheim, Beblenheim, Bennwihr et Colmar). Quelques milliers de grappes ont été observées pour ce premier contrôle.

Dans toutes les autres parcelles, il n'y pas encore la moindre présence d'œuf.

Il s'agit des toutes premières pontes, mais les conditions météorologiques à venir seront déterminantes sur la suite de l'activité de vols et de pontes. Les périodes fraîches et humides sont très défavorables aux vols, aux accouplements et donc aux pontes et allongent ainsi la durée de vol.

Le prochain BSV permettra de savoir si les pontes se généralisent ou s'il s'agit de pontes isolées de cochylys.

## Mildiou

La présence de taches en parcelles traitées est limitée. Ce sont des taches isolées et sporulantes. Elles ont été signalées dans des parcelles de Châtenois, Dambach-la-Ville, Sigolsheim et Kientztheim.

Les attaques sont rares et se limitent à une ou 2 feuilles tachées.

Seules 2 parcelles témoins non traitées présentent des taches de mildiou (Gertwiller et Scherwiller). Les autres témoins sont sains.

L'inoculum est faible et malgré les pluies successives de juin, les contaminations sont peu fréquentes.

## Oïdium

Les parcelles traitées sont dans un état sanitaire très satisfaisant. Sur l'ensemble du réseau, 4 parcelles présentent de légers symptômes sur feuilles.

Dans les parcelles non traitées de Scherwiller et Pfaffenheim, la maladie progresse sur les feuilles et sur les grappes.

Les grappes sont moins sensibles à ce stade de développement mais les conditions météorologiques actuelles (couvert, humide) sont propices aux contaminations.

*Action pilotée par le ministère chargé de l'agriculture, avec l'appui financier de l'Office national de l'eau et des milieux aquatiques, par les crédits issus de la redevance pour pollutions diffuses attribués au financement du plan Ecophyto 2018.*